

vielen Dank für Ihre Anfrage.

Im Zusammenhang mit der Forderung nach Verlagerung des Gütertransports auf die Schiene und auf das Wasser haben wir uns auch mit der Verkehrslärmproblematik auseinandergesetzt.

Auszug aus unserem Wahlprogramm:

"Die Piratenpartei erkennt Verkehrs- und Industrielärm als Umweltbelastung und als Gesundheitsrisiko an. Das Recht der Bevölkerung auf Schutz vor Verkehrs- und Industrielärm ist Teil des Grundrechtes auf körperliche Unversehrtheit.

Jeder Mensch hat das Recht auf Schutz vor Verkehrs- und Industrielärm unter Berücksichtigung des Standes der Technik.

Aktiver Schutz (Vermeidung von Lärm an der Quelle) ist dem passivem Schutz (am Wirkungsort) vorzuziehen.

Besonders schützenswert ist die Nacht.

Lärmemissionen sind

in ihrer Wirkung unter Berücksichtigung aller Gesundheitskosten gesamtheitlich zu betrachten und wirtschaftliche Chancen den gesundheitlichen Risiken gegenüberzustellen."

Um die Lärmquellen erfassen und analysieren zu können, setzen sich die PIRATEN "für die Kartierung von Straßen-, Bahn-, Flug- und Industrielärmemissionen ein – unter Nutzung aller verfügbarer Daten, unabhängig von Mindestbelastungs-Grenzwerten. Die on- und offline Darstellung der Emissionsbelastung muss bundesweit einheitlich erfolgen. Lärmquellen sind entsprechend zu kennzeichnen. Alle vorhandenen Daten sollen nach dem OpenData-Prinzip transparent und maschinenlesbar im Internet veröffentlicht werden, um eine dynamische, idealerweise webbasierte Darstellung der Einzel- und Gesamtbelastungen zu ermöglichen.

Die Piratenpartei unterstützt die Einführung eines Lärmlabels. Mit Hilfe eines solchen Zertifizierungs-instrumentes, das interdisziplinär-wissenschaftlich erarbeitet werden muss, sollen Lärmquellen aller Art einfach und bürgerfreundlich gekennzeichnet werden können. In diesem Zusammenhang werden wir alle Maßnahmen fördern, die Verkehrslärm reduzieren, ohne dass wir jetzt schon genaue Zeitpunkte oder Maßnahmen nennen können. Den

allermeisten Ihrer Vorschläge könnten wir daher zustimmen.

Ich hoffe, Ihnen mit diesen Angaben geholfen zu haben und
verbleibe
mit freundlichen Grüßen,
Oliver Sippel

--

Oliver Sippel
Pressesprecher Nordfriesland
BTW Listenkandidat Schleswig-Holstein
BTW Direktkandidat Nordfriesland
Piratenpartei Deutschland
Landesverband Schleswig-Holstein